

PODER Y DINERO



## Cofradías, manipulación, corrupción e impunidad en la justicia en todo el país: abogados

*Permitir una injusticia significa abrir el camino a todas las que siguen.*  
Willy Brandt (1913-?)  
Político alemán.

El sábado pasado, en el programa AL MARGEN, que conduzo en Telefórmula a las 17:00 horas, invité a dos abogados litigantes, Fernando Espejel, apoderado de Promotora Internacional Santa Fe, dueña del predio El Encino que llevó al desafuero de Andrés Manuel López Obrador en 2005, así como Jorge Sodi, catedrático de la Escuela Libre de Derecho. Acompañados del consejero de la Judicatura, Israel Alvarado Martínez, llegamos a terribles conclusiones sobre la justicia federal y en cada uno de los estados: la impunidad impera, la existencia de cofradías que convierten juzgados y tribunales en cotos de partidos políticos, grupos religiosos y hasta delincuenciales; los elevados recursos para magistrados y ministros a perpetuidad y la manipulación constante de la ley para alargar los procesos por décadas. Otro aspecto que se discutió fue la presentación por el presidente Felipe Calderón para cubrir la vacante por terminación del encargo de los ministros de la SCJN, Mariano Azuela Gutiérrez y Genaro Góngora. Las cartas están marcadas. Elegirán uno de trayectoria y otro de la cátedra. Con el apoyo de Calderón, existen grandes posibilidades de ser nombrado Arturo Saldívar Lelo de la Rea, para

sucedir a Góngora y Luis María Aguilar Morales para Azuela. Se analizó la estructura de la Corte, los altos sueldos y jubilaciones de los ministros y magistrados, así como las condiciones deplorables de los juzgados donde la impunidad es la moneda de cambio. Lo peor es que no hay para cuándo se pueda corregir este proceso de degeneración de la justicia en todo, absolutamente, todo el país.

**PODEROSOS CABALLEROS.-** ¿Qué pasó con el canal 46 de Cablevisión? En medios de la industria de la tele y radiodifusión, cuestionan a Cofetel debido a la inoperancia del canal. Incluso debía haber sido revocada la concesión de ese canal de UHF, debido a que desde hace varios años de otorgada la concesión no ha salido al aire. Ahora Héctor Osuna, presidente de la Cofetel, es el centro del huracán, ya que es acusado de aplicar criterios discrecionales en las decisiones de ese organismo a fin de limitar a competidores de sus mecenas. Desde que el vicepresidente de Televisa, Bernardo Gómez, lo impuso en Cofetel, se niega a permitir que haya más competencia en el sector comunicaciones, por lo que trata de evitar que otras empresas utilicen el espectro radioeléctrico. Sin embargo, ésta es sólo una argucia de Osuna para beneficiar a Televisa aún contra lo que opinan los demás comisionados. \*\*\* En Ciudad Victoria, Tamaulipas, inauguraron un ultramoderno hospital de Especialidades. Costó varios millones de pesos. Con tecno-

logía de vanguardia pero, con el "pequeño detalle", sin doctores o especialistas porque les quieren pagar como enfermeros. Las víctimas de cáncer deben trasladarse al DF, a la clínica del dolor del IMSS. Pero aquí sale la política: el delegado del IMSS de Tamaulipas, Jesús Nader, no hace nada ya que busca la alcaldía de Tampico mediante la afiliación forzosa de los trabajadores al PAN.

**RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA.-** Durante la ceremonia de apertura turística de los santuarios de la mariposa Monarca, los gobernadores del Edomex y Michoacán, Enrique Peña Nieto y Leonel Godoy, y ante el secretario Semarnap, Juan Rafael Elvira Quezada, destacaron el que tres niveles de gobierno de distintos orígenes partidistas se hayan reunido con un propósito común, de anhelos compartidos para proteger el ecosistema de la región, que abastece en un 40 por ciento al Sistema de Agua del Cutzamala. ■



VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS

sanchezb@metropipe.net y  
vsanchezb@gmail.com

